
■卓話者紹介　　　　　　　　　　金井正樹君
1982年高崎生れで，高高では野球部でし

た。大学卒業後上毛新聞社に入られ、社会
部・経済部・政治部等々を回り、東京では首
相官邸を担当し、３年前より沼田支局長を勤
められています。
■卓　話

日頃より取材でお世話
になっております。仕事
の話ではなく趣味のウィ
スキーについてお話させ
ていただきます。
世界５大ウィスキーと

いうのがあり、ジャパニ
ーズ、スコッチ、アメリ
カン、アイリッシュ、カ

ナディアンの５つの産地です。
日本ではドラマのマッサン以来ウィスキー
人気が高まり、山崎・白州・知多・響（サン
トリー）、余市、竹鶴（ニッカ）がブランド
ですが、最近は秩父など地のものも出てきま
した。
スコッチは、本場スコットランドでジョン
ウォーカー、バランタイン、シーバースリー
ガル等有名メーカーが多くあります。アメリ
カンは、ジンビーム、メーカーズマーク、ジ
ャックダニエル等最近ＣＭで多く流れていま
す。アイリッシュは、イギリスのアイルラン
ド地方を中心としたもの。カナディアンは、
カナダの国が規定を作り北半球中心に飲まれ
ています。最近は台湾なども力を入れてきて
います。
ウィスキーの種類は主に２つあり、モルト
とグレーンです。モルトは大麦、グレーンは
小麦やトウモロコシと麦芽を混ぜたもので
す。モルトでもシングルモルトは１つの樽だ
けを混ぜて飲みやすくするもので、今はほと
んどのものがこれです。

よく12年物とか年数がラベルに書いてあ
りますが、これは12年以上樽に寝かしたも
のをブレンドしたものです。
ウィスキーを作るのにピートが必要です。

ピートとは草などの植物が炭化して尼炭にな
り石炭になる前のものをいいます。このピー
トは麦を乾燥する時の燃料で煙が出ますので
麦芽に香がついて、それがウィスキーの香り
となります。やはりスコットランドの地に多
くあり、特にアイラ島のものが有名です。
飲み方は、基本的にストレートで飲まれる

のが１番です。次にトワイスアップで、常温
のウィスキーを注ぎ、次に常温の水を入れて
アルコール度数を調整して飲む方法。あとは
普通にロック、炭酸割り、水割り、お湯割り
など、季節や自分にあった飲み方をして下さ
い。
年末年始ご自宅で飲まれることも多くなる

と思います。好きな飲み方で楽しんでいただ
ければと思います。

■司　会　　　　 天野純一SAA出席委員長
■ソング　四つのテスト　　　　清野啓介君
■来賓及び来訪ロータリアン
上毛新聞社沼田支局長　　　　堀口　純様

津久井功会長
クリスマス例会で高橋委員長が少しでも

会員がよろこんでいただけるよう考え、プレ
ゼントを用意してくれました。
今日で上半期終了となりますが、コロナ禍

で制約された中でもご協力ありがとうござい
ました。米山奨学会より米山功労クラブ表彰
が来ました。今回で42回目となり歴史を感
じ１回100万円以上の寄付が有効に使われて
奨学生を通じた友好に役立てていると思いま
す。

武田　寛幹事
◎新入会員について
サンキュー代行、星野洋人君に異議無しで
入会手続きに入ります。

◎当クラブ次回例会
通常通り12時30分、ベラ・ヴィータ

◎理事会の開催　本日例会終了後
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◎クラブ細則変更について
細則第14条により第６条５節の改正
・改正の趣旨
会員が健康上の事由により、定款10条５
節に該当し健康上等の理由により、理事会
承認を受けた会員が会費を軽減できるよう
にするため。
・細則改正第６条５節
健康上等の理由により理事会の承認を受け
た場合は年額10万円とする旨を入れる
（10万円は会員維持に関わる最低必要額）
・津久井議長による採決
異議なしで可決承認

◎SAA出席委員会　　 持谷宏明副委員長　

◎ニコニコ委員会　　　　　石井壮太郎委員
・津久井功君　上半期お世話になりました。
来年もお願いします。
・武田　寛君　今年最後の例会となり、色々
とご協力ありがとうございました。皆さん
に感謝です。
・保坂充勇君　19日地区ＲＬＩ３回目が無
事終了。私のガバナー年度スタッフと春日
さん７年ぶりの参加。田中パストガバナー
も全員参加すごいと言ってました。参加の
皆さんありがとうございました。
・春日政志君　ＲＬＩ３回目に参加。７年か
かりようやく卒業できそう。皆様に感謝。
・浅沼美香さん　味の素主催「勝ち飯」コン
テストで最優秀賞グランプリを受賞。今年
の漢字「金」をゲットでき。来年もいろん
な事に挑戦して頑張ります。味の素ホーム
ページ近日公開予定。見て下さいね。
・桑原　滋君　不二家のケーキを使いいただ
き、ご家族によろこんでいただければ幸い
です。メリークリスマス。
・ニコニコ一週間　上毛新聞社沼田支局長堀
口純先生をお迎えして
阿形登氏君　　赤間昌彦君　阿左見卓巳君
天野純一君　　飯島千明君　　今井幸吉君
小熊政則君　　小倉　仁君　小野里雅広君
金井正樹君　　櫛渕光彦君　　小菅茂雄君
斎藤正典君　　塩浦敬之君　　鈴木英俊君
須田千秋さん　須田羊子さん　清野啓介君
関　真一君　　高橋圭介君　　南雲達也君
西田俊太郎君　深津卓也君　　福田真盛君
星野貴昭君　　松野正一君　　水石清治君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君

柳澤一貴君　　山田龍之介君　割田一敏君
石井壮太郎君　小林賢一君　　田代経量君
戸部聖之君　　吉野　登君　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　須田千秋委員
津久井功君　　武田　寛君　　阿形登氏君
浅沼美香君　阿左見卓巳君　　天野純一君
飯島千明君　　小熊政則君　　小倉　仁君
小野里雅広君　金井正樹君　　櫛渕光彦君
桑原　滋君　　小菅茂雄君　　小林賢一君
塩浦敬之君　須田千秋さん　須田羊子さん
清野啓介君　　関　真一君　　高橋圭介君
田代経量君　　戸部聖之君　　南雲達也君
西田俊太郎君　深津卓也君　　福田真盛君
保坂充勇君　　松野正一君　　水石清治君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
吉野　登君　　割田一敏君

◎社会奉仕委員会　　　　宮内明彦副委員長
18日沼田高校体育館で第５回教育プログ

ラムを武田寛講師による防災講座を行いまし
た。中高生約30名、会員11名で災害時の避
難所の様子を見てどうしたらよいか学びまし
た。その中で段ボール製のパーティションを
組み立て体験をしました。いつ災害があるか
わからない中での備えについて理解を深めま
した。
◎地区ＲＬＩ報告　　　　　星野貴昭副幹事
19日前橋で第３回が開催されました。９

時から16時までの研修。今回は森田パスト
ガバナーの手づくり資料で学びました。いろ
いろなクラブの状況や役員との交流ができま
した。
◎小林賢一君退会挨拶
平成27年７月入会、６年半在籍しました。

仕事は新治で住いは坊新田のままです。その
間楽しく参加でき、今後も自分の財産となる
と思います。ありがとうございました。
◎会員増強親睦活動委員会　高橋圭介委員長
クリスマスのプレゼント抽選会
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委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

69名 46名 ５名 75.00 ％

複合災害備え生徒に防災訓練
12月21日　上毛新聞


